すてっぷ通信



No. 3 1

2024年9月号

今年の夏休みのすてっぷ活動内容を紹介します!

今年の夏休みは猛暑で外出しにくい日々が続きましたが、子供たちは室内でも元気いっぱい過ごしてくれました!熱中症や体調管理に気をつけながら、いろいろな活動をしましたので、その一部を紹介します。



交通安全教室(8月22日)

大和郡山市交通防犯対策課の防犯交通指導員の方に交通安全教室をしていただきました。交通安全に関するクイズや手品などを交えて交通ルールを楽しく学びました。実際に横断歩道のシートや踏み切りの模型を使って、交通ルールを守ってわたる練習も頑張りました!



買い物(幼・7月31日/8月23日、小中8月9日/8月23日

幼稚部はオークワにおやつの買い物に行きました。何を買おうかと棚の前で考えている姿が可愛かったです。もも組は初めての買い物でしたが、欲しいお菓子をカゴに入れ嬉しそうでした。小、中学部は郡山イオンに低学年 500 円、高学年以上は 1000 円の予算で何を買うかを決めてどのお店に行くのか、順番はどうするかをみんなで相談しながら買い物しました。別の日にはすてっぷでみんな使う物(絵本やボードゲームなど)の買い物にも行きました。



バルーンアート(8月8日)

郡山市ボランティアの方に来ていただきバルーンアートをしました!みんなで剣とネズミの作り方を教えてもらい手伝ってもらいながら頑張って作りました。最後に作って欲しいキャラクターなどをボランティアの方にリクエストして完成したバルーンアートをプレゼントしてもらい、嬉しそうでした。



手話サークルとの交流(7月26日)

郡山市手話サークルの方との交流をしました。絵本の読み聞かせをしてもらった 後に、言葉の文字数でグループになって集まる「あなたは誰?」ゲームを教えてもら い一緒に楽しめました。

夏休みには、かつてのすてっぷ利用者で今は高 I の磐城亜穏さん、岸上瑛くんの2人がボランティアとして来てくれて、子どもたちと遊んでくれました。すてっぷ卒業生が大きくなって、ボランティアとして来てくれることは今まで想定していなかったことですが、とてもうれしく、頼もしく感じました。

2024年度第1回保護者交流会を開催しました!

6月25日(火)に2024年度第 | 回保護者交流会を実施しました。今回は3名の参加でしたが、色々とお話しや質問などしやすい雰囲気で交流が深まりました。

まずは、手話での絵本の読み聞かせを見てもらいました。 I 冊の本を「日本語対応手話」「日本手話」の両方の表現で見てもらい、感想をお聞きました。日本語にとらわれず、物語の内容が表情豊かに伝わる感覚を感じてもらえたのではないでしょうか。



その後、音声なしで、出身地のおすすめは何?というような内容で手話やジェスチャーで工夫しておしゃべりしていただきました。最後は手話表現の質問について、兄弟喧嘩への対応など、それぞれのご家庭での子供への伝え方や保護者ご自身の気持ちの切り替え方などおしゃべりしながらあっという間の時間でした。家事、子育て、お仕事などお忙しい中、参加いただきありがとうございました。

最後に参加された保護者の感想を紹介します。

吉本先生による読み聞かせでは、絵本の世界に引き込まれるようで、改めて手話表現は素敵だなと感じました。保護者の方とも家庭の様子や悩みを共有でき、とても貴重な時間を過ごすことができました。次回の保護者交流会も楽しみにしています。

4月から環境も変わり、親の私自身も手話を使う機会がとても減ってしまっていたので、今回絵本の読みきかせや他の保護者の皆さんやスタッフの方と手話で会話・勉強する事が出来て、大変楽しく良かったと思いました。意外と覚えていると思ったもの、抜けてしまっている言葉(単語)等、改めて気付く事で、また家でも子供と一緒に手話を使って会話のやり取りを楽しんでいきたいです。次回も機会があれば参加したいなと思っています。ありがとうございました。

絵本の読みきかせでは日本手話と日本語対応手話の2つのパターンを実際にしてくださって、"こんなに違うんだ!"と驚かされました。つい文章通りに読もうとしてしまってスラスラ読めず、ぎこちなくなってしまっていましたが、文章にとらわれず、先に親が内容を把握しておいて簡単に表現してあげても良いんだ!ということに気付かせていただき、家でももっともっと楽しく絵本読みをしようと思いました。音声なしでの会話は最初は緊張しましたが、話しているうちにどんどん楽しくなり、あっという間に時間が過ぎてしまいました。相手の内容が読み取れたり、自分の言いたい事が伝わると嬉しくなりました。質問コーナーでは普段分からない手話が多過ぎて学校の先生にも聞きづらかったりしたのですが、一つ一つ丁寧に教えていただいてとてもすっきりしました。他にも各家庭のきょうだい喧嘩した際の対応の仕方や休日の過ごし方などを聞けて、とても参考になりました。

新規のアルバイト学生の紹介

7月からアルバイト学生がI名増えました。新しいアルバイト学生を紹介します。



山本 華耶(やまもと かや)さん 畿央大学 | 回生

私は子どもたちと過ごす時間がとても楽しく、毎日新しい発見があります。 子どもたちが笑顔で過ごせるよう、一人ひとりの個性を大切にしながらサポート していきたいです。よろしくお願いします。